

訪問歯科診療で 「ここまでしてくれるとは…」



ひのはら・しげあき：1911(明治44)年10月4日、山口県生まれ、98歳。37年、京都帝国大学医学部卒業。41年から聖路加国際病院内科に勤務。現在、同病院理事長・名誉院長、聖路加看護学園理事長、財団法人ライフ・プランニング・センター理事長など。「生活習慣病」は氏の命名。2000年には、75歳以上の自立した高齢者による「新老人の会」を結成。01年に出版した「生きかた上手」(いきいき刊)は、120万部超のミリオングセラーを記録。これまでに200冊以上の著書を著している。2005年には文化勲章を受賞。



聖路加国際病院理事長室でのインタビュー風景

「一般国民・大衆が応援してくれ、その声に従つている」

これからは、必ずこうしないとダメですよ。

—それは単に医療界からだけですか。それとも国民だけですか。それとも國民と一緒にいます。大切なことは百寿者のところです。

—それは単に医療界からだけですか。もちろん、國民と一緒にします。大切なことは百寿者のところです。

生きがいを感じることと仕事の意味と使命感

六十歳定年制、六十五歳以上を高齢者と呼ぶなどの年齢的な区切りなどについてのお考えを

志を立て、勇気を持つことで、物事はおもしろくなりま

す。そこに生きがいを感じ

る、これが需要です。

「私の仕事は意味のあること」という使命感も大事です。そ

れを持つことで新鮮な気持

ちでいることができます。

そ

う今までしてく

れることは、

集中すべき職務に集中させ

る。能力ある看護師と一緒に働いた医師は、必ず看護

師は医師として

出産、麻酔などは教育体制

を充実させ、看護師の格上

げを図り、収入も引き上げ、

やる気を喚起する。挑んで

くる看護師は必ずいます。

そして、医師は医師として

年は七十五歳にすべきで

年は七十五歳にるべきで

年は七十五歳にるべきで